



Formación política y sindical

por Anahí Tanguikián, Secretaria Adjunta de APU

ivimos en una sociedad donde estudiar parece estar más vinculado a una etapa de la vida, sobre todo a la niñez y a la temprana juventud. Entonces, una vez que nos vinculamos al ámbito laborar, si no somos profesionales, pareciera que estudiar sólo está asociado a poder obtener el pago de un adicional, la posibilidad de un ascenso, etc.

Nosotros desde APU pensamos que debemos reivindicar el derecho al conocimiento, no sólo como un instrumento de progreso material, sino para poder sentir que cada día comprendemos más el mundo que nos rodea, comprendemos más a los demás y también porque lo consideramos un elemento importante en la lucha por mejorar tanto las condiciones en nuestro trabajo, como nuestra propia vida. En este sentido, creemos que esto repercute en la ampliación de nuestras posibilidades de participación política, ya no como meros votantes, sino como posibles artifices de nuevas propuestas y alternativas.

Nos han relegado a un papel de meros espectadores, tanto en la construcción de proyectos políticos como en la generación de conocimiento. Pensamos que hay que romper con estos roles históricos en los que se nos estanca a los trabajadores que no estamos vinculados al ámbito educativo desde un rol docente.



Sin dudarlo, entendemos que la formación político-sindical debe ser uno de los pilares de trabajo en nuestro gremio y por ello impulsamos desde hace años, por ejemplo, actividades con el Taller de Estudios Laborales (TEL). Pero no sólo entendemos éstos espacios de taller como lugares de aprendizaje, sino también a las Asambleas, al Cuerpo de Delegados, a las reuniones de base, es decir, a todos aquellos ámbitos donde los trabajadores debatimos nuestras ideas y aprendemos unos de otros.

La vida cotidiana no nos permite brindarnos espacios para actividades de reflexión y estudio, por eso debemos generárnoslos nosotros mismos y, tal como lo expresaba el Che, tenemos que "estudiar y estudiar fuerte", porque nuestro destino seguramente esté marcado por el azar, pero en gran medida está marcado por el esfuerzo, la solidaridad y la organización que podamos obtener y en esto mucho tiene que ver nuestro acceso a la poderosa herramienta que es el saber **«**

Próximo Taller: Estrategias Patronales y Respuestas Sindicales

Luego del último taller, realizado en julio, y que abordó la temática "Salud y Condiciones de Trabajo" (a cargo del Lic. Hernán Rubio), ya estamos trabajando para un próximo curso. Según el programa que estamos elaborando junto al TEL, seguiremos el próximo viernes 9 de Septiembre. Este nuevo taller tratará sobre "Estrategias Patronales y Respuestas Sindicales". Su temario será: introducción general a las principales estrategias patronales en el marco de la ofensiva empresaria. Análisis de su expresión en los lugares de trabajo y sus consecuencias para las y los trabajadores. Recuperación de las experiencias concretas en los lugares de trabajo orientada a la construcción de respuestas sindicales efectivas para la mejora de las condiciones de trabajo". La coordinación y exposición estará a cargo del Lic. Oscar A. Martínez. Esperamos contar con la mayor participación posible.

Los interesados en participar pueden comunicarse por correo electrónico o telefónicamente a la sede de APU para que podamos gestionar su licencia gremial para ese día.